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創立４０周年記念大会を盛大に開催
■　来賓、組合員約２００名が出席
　昨年４年ぶりに開催した新春交流会を、今年は福岡県生活衛生営業指導センター「創立４０周年記念大会」として、
１月２７日、ホテル日航福岡で開催しました。
　大曲福岡県副知事、地元選出の国会議員、県議会議員、福岡市議会議員の方々のほか、行政機関、日本政策金融
公庫、その他関係団体の代表者の方に来賓としてご出席いただきました。さらには、各生活衛生同業組合からの参加
を含めて全部で約２００名の盛大な集まりとなった会場は、例年以上の熱気に包まれました。

■　記念講演は「熱男」こと松田宣浩氏
　交流会に先立ち、「４０周年記念講演」として、皆様おなじみの松田宣
浩さんによる、「熱男のことば」と題したトークショーが行われ、今だから話
せる「熱男」の誕生秘話や、ムードメーカーとして心掛けていたこと、それ
ぞれの監督とのエピソードなど、ここでしか聞けない話が次 と々出て、満席
の会場は大いに盛り上がりました。
　ここぞというときに結果を残すマインド、４０歳現役へのこだわりなど、楽
しい中にも自分の生き方に活かせそうなヒントがちりばめられた松田さん
のトークショー。会場からの質問に答えるＱ＆Ａコーナーでは、子育てにつ
いての話も飛び出すなど、キラキラした目で松田さんのトークに聴き入る参
加者の姿が印象的な記念講演となりました。

■　創立４０年のあゆみ
　交流会では、各生衛組合の理事長が壇上に並び、自己紹介を
行ったのち、主催者を代表して生活衛生同業組合連絡協議会の新
井眞一会長があいさつを行いました。
　新井会長は、４０周年の節目を迎えた営業指導センターに、県議
会、福岡県、関係団体のご支援、ご指導にお礼を述べたのち、「バブ
ル経済の崩壊から、長い停滞の時期を経て、わが国経済にもようやく
改善の兆しが見えてきた一方で、少子高齢化の進展が消費行動や
労働人口にも大きな変化をもたらし、近年では、コロナ禍という未曽有
の荒波に揉まれた」と、この４０年を振り返り、「こうした社会経済の変
動に、生活衛生関係営業は大きく影響されてきた」と強調しました。
　原材料価格の高騰・長期化、人手不足、デジタル化の加速など、
生活衛生営業を取り巻く難局を乗り越え、消費者、利用者のニーズ
に応えていくため、「１４の生活衛生同業組合の組合員全員の組織
の力と英知を結集して、この厳しい状況を乗り越えていこう」と呼び
かけました。
　さらにこれら生活衛生同業組合を支援する営業指導センター
は、「創立４０周年の節目を機に、与えられた役割を果たすべく、一
層の努力をして取り組んでいく。」と決意を新たにしました。
　ご来賓からご祝辞を賜ったのち、長年、生活衛生業界の発展と
公衆衛生向上に貢献された８０名の方に対する表彰式を行いまし
た。それぞれの代表の方に福岡県知事（大曲副知事が代理）、福
岡県保健医療介護部長、新井会長より表彰状・感謝状が手渡さ
れました。その後、受賞者を代表して、徳永久樹さん（飲食業組合）
が謝辞を述べられました。
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新井会長による主催者あいさつ

懇親会は吉例の鏡開きでスタート

「熱い」トークで大盛り上がり

「美容業デジタル化講習会2025 in 福岡」を開催

　令和 7年 2月10日、当指導センターと福岡県美容生活衛生同業組合との共催により、「美容業デジタル化講習会 2025 in 福岡」を、
天神ビル１１階会議室で開催しました。
　講習会のテーマは、「ＷＥＢ集客×ＰＯＳ活用＝スタートアップ・売上アップの成功法則」。人手不足が深刻化し働くスタッフの賃金が上昇
する中で、美容業においては集客力を高めるとともに生産性を向上させることが急務の課題です。今回の講習会は、こうした課題をデジタルの
技術を活用して解決することを目的として開催しました。講習会は、
午前の部、午後の部の２部構成で、さらに展示相談のコーナーを
設けて個別相談を行いました。

午前の部は開業希望者などが参加

株式会社Spread 知識拓馬氏

個別相談会も同時開催

株式会社Vividy つだまどか氏

デジタルを活用して経営の力を高めよう

　午前の部は、主にこれから開業しようと考えている方や開業し
て間もない方を対象にして、美容生活衛生同業組合、福岡美容
専門学校、福岡商工会議所、日本政策金融公庫がそれぞれ行っ
ている創業支援・経営支援の施策を説明しました。さらに美容機
器のメーカーであるタカラベルモント、専用のＰＯＳレジを提供して
いるＵＳＥNがそれぞれの取組みやサービスを紹介しました。

午前の部は支援機関・企業による施策紹介

　午後の部は、お二人の専門家による講演です。
　株式会社Spreadの知識拓馬氏の講演では、「美容室のＷＥＢ集客」と題して、最初に、美
容室のおける集客方法がチラシからネット、さらにＳＮＳへと変わってきた流れについて説明があ
りました。そして、今や女性客の半数以上がネットにより予約していること、ホットペッパービュー
ティーなどの予約サイトでは口コミ数の多い人気上位 20％の店舗に全体の売上 80％が集中
しているという指摘がありました。人気店になるためには、利用者の声＝口コミが大事で、①自
店と同じエリア・同じターゲットで口コミの多い美容室を洗い出す、②その店がどのような取組
みを行っているのか考える、③良いと思われるものは自店でもどんどん取り入れてみるという方
策についてお話がありました。

専門家の講演は実戦的な内容でした

　会場の一角に展示相談ブースを設置して、午前の
部に登壇した支援機関・企業、さらに講演の講師の
お二人も加わっていただき、参加者からの個別相談を
お受けしました。
　今回の講習会について、参加者からは、「資料と説
明がとてもわかりやすかった」、「いろいろな話を聞くこ
とができてよかった」、「自分のサロンの改善すべき点
がわかった」という声をいただき、たいへん好評でした。

参加者からいただいた声

　株式会社Vividyのつだまどか氏からは、美容室におけるＰＯＳデータの活用についてお話があり
ました。ＰＯＳレジには日々多くのデータが蓄積されています。こうした POS データの活用方法として、
①売上をリアルタイムで把握、②来店頻度や施術履歴など顧客管理の効率化、③材料や店販品
の在庫管理の適正化という３つがあり、具体的な活用事例の紹介がありました。「今日から実践！」と
して、①簡単なデータ分析から始めよう、②分析結果をスタッフ間で共有しよう、③リマインダー機能を
利用してリピート率を高めよう、④売上トップ３のメニューを分析して強化しようと、データに基づいて
判断し実践することを強調されました。



Ⅲ　生衛業の後継者育成を図ります

Ⅴ　クリーニング師研修会・クリーニング業務従事者講習会を開催します（９～11月）

令和７年度指導センターの主な事業

指導センターの令和７年度事業計画が決定しました
―令和６年度第２回理事会、臨時評議員会を開催－

　当センターは、生衛業の経営の健全化を通じて、衛生水準の維持向上を図り、利用者又は消費者の利益の擁護を図ること
を目的としています。その目的を達成するため、令和７年度に取り組む事業は次のとおりです。
　具体的な日程は、当センターのホームページでお知らせします。

３月７日、生活衛生食品会館会議室において、令和６年度第２回
理事会を開催しました。会議では、新井理事長のあいさつの後、事
務局長が令和７年度の事業計画及び収支予算について説明を行
いました。審議の結果、出席理事全員一致で承認可決されました。
続いて３月１８日、当センターの議決機関である評議員会を開催

しました。新井理事長のあいさつの後、事務局長が令和７年度の事
業計画及び収支予算を報告し、審議の結果、出席評議員の全員
一致により承認可決されました。

　経営指導員による経営相談
〇センターに常設する相談室において、経営指導員が金融、労務、税
務、衛生など経営全般に関する相談をお受けしますので、お気軽に
ご相談ください。
〇専門的な知識を要する場合は、税理士、社会保険労務士、中小企
業診断士などの専門家が対応する「出前相談」を実施します。

　地区相談会の開催
〇県下８地区において相談会を開催します。経営指導員、経営特別相談員が経営に関する相談をお
受けします。各会場の日程は当センターのホームページに掲載します。お近くで開催される際には、お
気軽にお立ち寄りください。

　税務研修会・税務相談会を開催
〇税理士による税務に関する研修会と相談会を開催します。研修会では、税理士が税制の改正点や
留意事項について説明し、終了後に個別の相談をお受けします。税金のことでご相談されたいことが
ある方はぜひご参加ください（相談は無料です）。
〇研修会は、９月から10月にかけて、県内6会場（小倉、八幡、粕屋、飯塚、久留米、柳川）で開催します。

　講演会の開催
〇令和８年 1月２６日（月）に新春交流会を開催します。その第 1部として、生衛業の経営の安定、収
益力向上などをテーマにして、専門家を講師に招き、講演会を開催します。

　後継者等を対象とした講習会の開催
〇生衛業の経営の効率化と積極的な展開を図るため、後継者等
を対象とした講習会を開催します。

　出前授業等の実施
〇生活衛生同業組合及び学校と連携して、学生を対象にした出
前授業や就業体験を実施します。

　標準営業約款（Ｓマーク）とは
〇厚生労働大臣が認可したもので、消費者保護の観点から提供するサービス
の内容や施設・設備を事前に利用者、消費者にお知らせすることで安心し
て利用できるよう利便を図ろうとするものです。
〇理容、美容、クリーニング、一般飲食、めん類飲食業の５業種が対象です。

　制度の普及・推進
〇当センターではＳマーク店の登録業務を行います。
〇１１月を「標準営業約款普及登録促進月間」として、登録の促進と消費者に対する広報活動を行
います。

　クリーニング師研修会の開催
〇クリーニング業法により受講が義務付けられているものです。９月～１１月に
開催する予定で、具体的な開催日、開催場所等については、当センターの
ホームページに掲載するほか、対象の方に対して個別にお知らせします。

　クリーニング業務従事者講習会の開催
〇同じくクリーニング業法により受講が義務付けられているものです。９月～１１月に開催する予定で、
具体的な開催日、開催場所等については、当センターのホームページに掲載するほか、対象のお
店に対して個別にお知らせします。

　日本政策金融公庫の生活衛生融資（一般貸付）の融資を希望される方で、申込金額が５００万円を超
える場合、営業所の所在地の都道府県知事の推薦書が必要です。当センターでは、福岡県知事の委託
を受けて、福岡県内で営業されている方の推薦書を発行しています。
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Ⅰ　生衛業のための経営相談、研修会を行います

Ⅳ　標準営業約款（Ｓマーク）制度の普及・登録の促進を図ります

3月7日に開催した令和 6年度第 2回理事会

Ⅱ　生活衛生融資（一般貸付）の推薦書を発行します
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令和６年度生衛組合活動推進月間事業について
　令和６年度の推進月間事業については、各組合の理事長御出席のもと、令和 6年 10月28日（月）、博多サンヒル
ズホテルで開催された推進会議において決定された行動計画に基づき実施されました。
　現在、生衛法の施行後６５余年が経過する中で、法の趣旨や組合設立の意義等に対する組合員の意識の希薄化
や、組織基盤の脆弱化が進んできております。
　このような状況を踏まえ、本年度から、新たに人材育成に係る研修の充実強化を図り、生衛組合の成り立ちや役割、意
義等に対する理解を深めて頂くとともに、5年、10年先の中長期的な業界の振興を見据えた施策展開を図ることとして
おります。
　実施に当たっては、小規模な勉強会で構わないので、各組合の実態に応じて実施を検討して頂くこととしました。また、
事務局の負担を軽減する観点から、既存の研修会等に併せて実施する方法についても検討して頂きました。
　対象者については、初年度であり、まず、組合役員の皆様に認識の共有化を図って頂く必要があることから、組合役員
等も対象としておりましたが、次年度からは、後継者育成や組合活動活性化の観点から、地域での活動を担っている若手
や支部役員等を中心に開催できればと考えております。

　指導センターと致しましても、各組合にお
いて、人材育成のための研修が効果的に実
施できるよう生衛法の意義や組合の役割、
今後の展望等を整理した研修会用資料を
作成し、講師派遣等の支援を行うこととしまし
た。
　６年度の実績と致しましては、６回開催し、
計１８８名の方が参加されました。美容組合
やクリーニング組合等では役員の方 を々対
象に実施しましたが、喫茶組合ではコーヒー
の淹れ方に係る研修会に併せ実施し、旅館
ホテル組合ではコンプライアンス等に係る研
修会に併せ実施しました。また、組合活動の
活性化を図る観点から、特別経営相談員を
対象とした研修会においても実施しました。
　今後とも、継続的に人材育成研修を実施
することにより、本研修を定着させ、地域（支
部）活動の活性化を図るとともに、若手人材
の育成に寄与していきたいと考えておりま
す。
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人材育成研修の具体的内容
～生衛法の意義と役割、
　　　　　　　　　今後の展望について～
　１　生衛法の意義と生衛組合の役割
　　（なぜ生衛法ができたのか、生衛組合が
　　優遇されるのか）
　２　生衛組合の現状と課題
　　（組合等に対するアンケート調査結果
　　から見えること）
　３　今後の展望
　　（地域への貢献をどう考えるか）

＜後継者育成支援事業＞インスタグラム集客・マーケティング講座を開催しました！
　インスタグラムをうまく活用できれば、コストを抑えた
効果的な集客が可能です。
　インスタグラムを始めたい方、既に活用されている
方を対象に、集客力を上げるためのインスタグラム活
用法についての講座（ハンズオン型）を２月１７日およ
び１９日に福岡生活衛生食品会館において少人数
で開催しました。
　講師に中小企業診断士の原田智弘先生をお招
きして、「コンセプトの明確化」「ビジネスアカウントの
運用」「インサイト分析」「動画投稿（リール）の活用
法」など、ユーザーに興味を持ってもらうポイントや注
意事項を詳しく解説していただきました。

　受講者は、自分のスマホを操作しながら、わ
からないことは適宜質問するなど、和気あいあ
いと受講され有意義な講座となりました。
　今回のセミナーにご参加いただいた皆様、
誠にありがとうございました。
　今後も、皆様のご要望にお応えしながら、役
立つセミナーやイベントを企画してまいります。

講師によるポイントの説明

スマホを使って操作方法を学びました

福岡県知事との意見交換会を行いました
　１月２９日に福岡県料飲業生活衛生組合連合会の竹野孔会
長が、服部知事を訪問し、知事、副知事及び関係職員の方 と々飲
食業界における様々な政策課題について意見交換を行いました。
　意見交換会では、知事に対して、
①減塩プロジェクト「スマソる」の取り組み状況と今後の展開
②放置竹林問題解決に向けての竹炭やバイオマスの活用
③県内中小企業のインドへの事業進出を支援するための組織づ
くり
④キャッシュレス化の拡大に伴う飲食業界の決済手数料負担増
などの現状や課題などについて説明しました。
　活発で率直な議論が行われ大変有意義な意見交換会となりま
した。

【出席者】
服部誠太郎　福岡県知事
生嶋　亮介　福岡県副知事
見雪　和之　福岡県商工部長
猪股　祐子　福岡県健康増進課長
三浦　貴史　福岡県健康増進課第一係長
竹野　　孔　福岡県料飲業生活衛生組合連合会会長
鎌田　博敬　福岡県生活衛生営業指導センター理事

服部知事に飲食業界の課題について説明しました

左から、竹野会長､服部知事､生嶋副知事､見雪商工部長
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令和６年度　人材育成研修実施一覧

日時 場所 組合名 対象者 人数

1 ７月８日（月）
13:30 ～ 14:00 西鉄グランドホテル 美容 理事等 70名

2 10月28日（月）
15:00 ～ 16:00 博多サンヒルズホテル 推進会議参加者 理事長等 17名

3 11月18日（月）
13:30 ～ 14:00 福岡県千代合同庁舎 経営特別相談員 同左 21名

4 12月4日（水）
13:00 ～ 13:30

こば珈琲
（中央区白金） 喫茶 技術研修参加者 19名

5 12月15日（日）
13:00 ～ 14:00 クリーニング組合事務局 クリーニング 理事等 10名

6  2月25日（火） ザ・リッツカールトン福岡 旅館ホテル コンプライアンス等
研修参加者 51名



令和６年度生衛組合活動推進月間事業について
　令和６年度の推進月間事業については、各組合の理事長御出席のもと、令和 6年 10月28日（月）、博多サンヒル
ズホテルで開催された推進会議において決定された行動計画に基づき実施されました。
　現在、生衛法の施行後６５余年が経過する中で、法の趣旨や組合設立の意義等に対する組合員の意識の希薄化
や、組織基盤の脆弱化が進んできております。
　このような状況を踏まえ、本年度から、新たに人材育成に係る研修の充実強化を図り、生衛組合の成り立ちや役割、意
義等に対する理解を深めて頂くとともに、5年、10年先の中長期的な業界の振興を見据えた施策展開を図ることとして
おります。
　実施に当たっては、小規模な勉強会で構わないので、各組合の実態に応じて実施を検討して頂くこととしました。また、
事務局の負担を軽減する観点から、既存の研修会等に併せて実施する方法についても検討して頂きました。
　対象者については、初年度であり、まず、組合役員の皆様に認識の共有化を図って頂く必要があることから、組合役員
等も対象としておりましたが、次年度からは、後継者育成や組合活動活性化の観点から、地域での活動を担っている若手
や支部役員等を中心に開催できればと考えております。

　指導センターと致しましても、各組合にお
いて、人材育成のための研修が効果的に実
施できるよう生衛法の意義や組合の役割、
今後の展望等を整理した研修会用資料を
作成し、講師派遣等の支援を行うこととしまし
た。
　６年度の実績と致しましては、６回開催し、
計１８８名の方が参加されました。美容組合
やクリーニング組合等では役員の方 を々対
象に実施しましたが、喫茶組合ではコーヒー
の淹れ方に係る研修会に併せ実施し、旅館
ホテル組合ではコンプライアンス等に係る研
修会に併せ実施しました。また、組合活動の
活性化を図る観点から、特別経営相談員を
対象とした研修会においても実施しました。
　今後とも、継続的に人材育成研修を実施
することにより、本研修を定着させ、地域（支
部）活動の活性化を図るとともに、若手人材
の育成に寄与していきたいと考えておりま
す。
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人材育成研修の具体的内容
～生衛法の意義と役割、
　　　　　　　　　今後の展望について～
　１　生衛法の意義と生衛組合の役割
　　（なぜ生衛法ができたのか、生衛組合が
　　優遇されるのか）
　２　生衛組合の現状と課題
　　（組合等に対するアンケート調査結果
　　から見えること）
　３　今後の展望
　　（地域への貢献をどう考えるか）

＜後継者育成支援事業＞インスタグラム集客・マーケティング講座を開催しました！
　インスタグラムをうまく活用できれば、コストを抑えた
効果的な集客が可能です。
　インスタグラムを始めたい方、既に活用されている
方を対象に、集客力を上げるためのインスタグラム活
用法についての講座（ハンズオン型）を２月１７日およ
び１９日に福岡生活衛生食品会館において少人数
で開催しました。
　講師に中小企業診断士の原田智弘先生をお招
きして、「コンセプトの明確化」「ビジネスアカウントの
運用」「インサイト分析」「動画投稿（リール）の活用
法」など、ユーザーに興味を持ってもらうポイントや注
意事項を詳しく解説していただきました。

　受講者は、自分のスマホを操作しながら、わ
からないことは適宜質問するなど、和気あいあ
いと受講され有意義な講座となりました。
　今回のセミナーにご参加いただいた皆様、
誠にありがとうございました。
　今後も、皆様のご要望にお応えしながら、役
立つセミナーやイベントを企画してまいります。

講師によるポイントの説明

スマホを使って操作方法を学びました

福岡県知事との意見交換会を行いました
　１月２９日に福岡県料飲業生活衛生組合連合会の竹野孔会
長が、服部知事を訪問し、知事、副知事及び関係職員の方 と々飲
食業界における様々な政策課題について意見交換を行いました。
　意見交換会では、知事に対して、
①減塩プロジェクト「スマソる」の取り組み状況と今後の展開
②放置竹林問題解決に向けての竹炭やバイオマスの活用
③県内中小企業のインドへの事業進出を支援するための組織づ
くり
④キャッシュレス化の拡大に伴う飲食業界の決済手数料負担増
などの現状や課題などについて説明しました。
　活発で率直な議論が行われ大変有意義な意見交換会となりま
した。

【出席者】
服部誠太郎　福岡県知事
生嶋　亮介　福岡県副知事
見雪　和之　福岡県商工部長
猪股　祐子　福岡県健康増進課長
三浦　貴史　福岡県健康増進課第一係長
竹野　　孔　福岡県料飲業生活衛生組合連合会会長
鎌田　博敬　福岡県生活衛生営業指導センター理事

服部知事に飲食業界の課題について説明しました

左から、竹野会長､服部知事､生嶋副知事､見雪商工部長
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令和６年度　人材育成研修実施一覧

日時 場所 組合名 対象者 人数

1 ７月８日（月）
13:30 ～ 14:00 西鉄グランドホテル 美容 理事等 70名

2 10月28日（月）
15:00 ～ 16:00 博多サンヒルズホテル 推進会議参加者 理事長等 17名

3 11月18日（月）
13:30 ～ 14:00 福岡県千代合同庁舎 経営特別相談員 同左 21名

4 12月4日（水）
13:00 ～ 13:30

こば珈琲
（中央区白金） 喫茶 技術研修参加者 19名

5 12月15日（日）
13:00 ～ 14:00 クリーニング組合事務局 クリーニング 理事等 10名

6  2月25日（火） ザ・リッツカールトン福岡 旅館ホテル コンプライアンス等
研修参加者 51名



生活衛生同業組合の活動紹介コーナー
　福岡県には１４の生活衛生同業組合があり、衛生水準の向上と組合員の経営の安定のために、さまざまな活動を行っ
ています。組合活動の一端を紹介します。

　福岡県興行生活衛生同業組合は、映画館によって構成される組合で、
県内２４サイト１９０スクリーンの映画館が加入しています。レジャー・娯楽
と情報産業の担い手として、映画を鑑賞する楽しさと、豊かでゆとりある生
活を推進する活動に取り組んでいます。
　当組合で長年取り組んでいる活動のひとつが「子育て支援映画招待
事業」です。高校生以下のお子様をお持ちのひとり親家庭を対象にして、
映画の招待券を配布するというものです。普段親子で出かけることが少な
いなか、親子のコミュニケーションを深める機会にしてもらおうと始めました。
当初福岡市内を対象にスタートしたのですが、令和５年度から県内全域に
広げました。
　令和６年度は７月１日から９月３０日までの３カ月間の期間で、５００枚の招待券を配布し、実施映画館の１８サイト１４７スクリー
ンの映画館の中から、ご都合の良い日時でお好みの映画作品を選んで、楽しんでもらいました。夏休みシーズンであったため、
「それいけ！アンパンマン」、「怪盗グルーのミニオン超変身」などの作品が好評だったようです。毎年招待券を配布している施設
の担当の方からは、「何を見ようかな」とか「家族みんなで見に行ける、楽しみ」という子どもたちの喜びの声が届けられました。
　家族でふれあい楽しんでもらうとともに、未来を担う子どもたちに映画の面白さを知ってもらいたい。こうした願いを込めて、
これからも続けていきたいと考えています。

　福岡県は海と山野に囲まれ、海の幸と山の幸の宝庫です。私たち料理業
は、地元でとれる新鮮な食材を使って、贅を尽くした料理と行き届いたおもて
なしのサービスを提供しています。2013年に、「和食」がユネスコ無形文化遺
産に登録されて以来、日本料理が世界から注目を集めるようになりました。コ
ロナ禍が収束するなかで、福岡を訪れる外国人観光客が増加しており、
2023年の福岡市への外国人入国者数は約２８０万人とコロナ禍前を超え
る水準となりました。外国から訪れる人 を々どのようにもてなすか、料理業界の
これからの課題と言えます。
　令和６年９月、全国料理業生活衛生同業組
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●メリットいろいろ、大いに活用しましょう。
　・組合員向けの共済・保険が利用できる
　・組合員向けの生活衛生融資（日本公庫）で金利負担軽減
　・ ＨＡＣＣＰ食品衛生管理、受動喫煙防止策など、組合経由でいち早く情報を入手できる
　・収益力向上セミナー、技術講習会など、組合主催の研修会・講習会に無料で参加できる
●未加入の営業者に組合加入を呼びかけましょう。

家族のふれあいを深める「子育て支援映画招待事業」

“おもてなし” を世界へ
福岡県料理業生活衛生同業組合福岡県料理業生活衛生同業組合

　福岡県理容生活衛生同業組合では、お客さまのニーズにお応えできるように、
多様化したファッション性にマッチした新しいメニューの開発に取り組んでいます。
そのためにはヘアデザインの最新のトレンドを敏感に察知するとともに、理容の技
術向上の研鑽が必要です。そうした技術研鑽のための講習会として、「ヘアワー
ルド・ジャパンカップ2024」で優勝した３人の選手を招き、「日本チャンピオン作
品再現セミナー」を、２月10日、福岡理容美容専門学校で開催しました。セミナー
には50人を超える組合員の参加がありました。
　「ヘアワールド・ジャパンカップ」は、長年にわたり「全国理容競技大会」として

「ヘアワールド・ジャパンカップ」の優勝選手を招いてセミナーを開催
福岡県理容生活衛生同業組合福岡県理容生活衛生同業組合

困ったときの相談相手 生活衛生同業組合

福岡県興行生活衛生同業組合福岡県興行生活衛生同業組合

合連合会九州ブロック会議を熊本県で開催しました。九州各県から約３０名が参加、会議で
は、「基礎から学べる＆今日からできるインバウンド対策」という演題で、フードダイバーシティ
株式会社・代表取締役の守護彰浩様にお話をお聞きしました。世界にはハラール、ヴィー
ガンといった様々な食習慣があること、日本に来る旅行者のニーズ、具体的に使用できる食
材・調味料の選び方などについて説明がありました。食習慣の違いに対応しようとするとオ
ペレーションが大変になるが、共通点に着目して「みんなで食べられるもの」をメニュー化して
おくことが重要であると強調されました。
　今年６月には３日と４日の両日、福岡市で全国料理業福岡大会を開催します。全国から多
くの仲間が集います。福岡の自慢の料理でもてなすとともに、業界の課題について皆で意見
交換を行いたいと考えています。

実施されてきましたが、令和６年から名称を変更。その名のとおり海外からの選手も
迎えて、松山市で開催されました。セミナーでは、まず、今回の大会で優勝した、佐々
木彩瑛さん（東京）、岩井勇磨さん（千葉）、田浦宏光さん（広島）が、それぞれ優勝
作品を再現するデモンストレーションを行いました。その後、セミナー参加者とのトーク
ライブがあり、作品に込めた思いや作品完成までの苦労などについて、お話を聞きま
した。参加した組合員からは、「どれも独創的ですばらしい」、「次回大会に向けて刺
激を受けた」といった声が聞かれました。
　今年の大会は神戸市で開催されます。他県の選手に負けないよう、優勝を目指し
て、選手と組合が一体となって、理容の「技」に磨きをかけていきます。

第１部門の優勝者 佐々木彩瑛さん

セミナー参加者との
トークライブ

［お問合せ先］
　福岡県理容生活衛生同業組合 ０９２－７５１－５９４８
　福岡県美容生活衛生同業組合 ０９２－７１５－８２１１
　福岡県クリーニング生活衛生同業組合 ０９２－４３６－２６８８
　福岡県公衆浴場生活衛生同業組合 ０９２－７６１－３６１２
　福岡県旅館ホテル生活衛生同業組合 ０９２－７３７－５０５０
　福岡県興行生活衛生同業組合 ０９２－７３６－１２４８
　福岡県料理業生活衛生同業組合 ０９２－２９１－５２８４
　福岡県飲食業生活衛生同業組合 ０９２－６４１－８１１１
　福岡県社交飲食業生活衛生同業組合 ０９２－６４１－８１１１
　福岡県喫茶飲食生活衛生同業組合 ０９４６－４２－２２６６
　福岡県すし商生活衛生同業組合 ０９２－６５１－１１９９
　福岡県食肉生活衛生同業組合 ０９２－６４１－５９１６
　福岡県食鳥肉販売業生活衛生同業組合 ０９２－９４１－１１７４
　福岡県氷雪販売業生活衛生同業組合 ０９２－７１３－５６９５



生活衛生同業組合の活動紹介コーナー
　福岡県には１４の生活衛生同業組合があり、衛生水準の向上と組合員の経営の安定のために、さまざまな活動を行っ
ています。組合活動の一端を紹介します。

　福岡県興行生活衛生同業組合は、映画館によって構成される組合で、
県内２４サイト１９０スクリーンの映画館が加入しています。レジャー・娯楽
と情報産業の担い手として、映画を鑑賞する楽しさと、豊かでゆとりある生
活を推進する活動に取り組んでいます。
　当組合で長年取り組んでいる活動のひとつが「子育て支援映画招待
事業」です。高校生以下のお子様をお持ちのひとり親家庭を対象にして、
映画の招待券を配布するというものです。普段親子で出かけることが少な
いなか、親子のコミュニケーションを深める機会にしてもらおうと始めました。
当初福岡市内を対象にスタートしたのですが、令和５年度から県内全域に
広げました。
　令和６年度は７月１日から９月３０日までの３カ月間の期間で、５００枚の招待券を配布し、実施映画館の１８サイト１４７スクリー
ンの映画館の中から、ご都合の良い日時でお好みの映画作品を選んで、楽しんでもらいました。夏休みシーズンであったため、
「それいけ！アンパンマン」、「怪盗グルーのミニオン超変身」などの作品が好評だったようです。毎年招待券を配布している施設
の担当の方からは、「何を見ようかな」とか「家族みんなで見に行ける、楽しみ」という子どもたちの喜びの声が届けられました。
　家族でふれあい楽しんでもらうとともに、未来を担う子どもたちに映画の面白さを知ってもらいたい。こうした願いを込めて、
これからも続けていきたいと考えています。

　福岡県は海と山野に囲まれ、海の幸と山の幸の宝庫です。私たち料理業
は、地元でとれる新鮮な食材を使って、贅を尽くした料理と行き届いたおもて
なしのサービスを提供しています。2013年に、「和食」がユネスコ無形文化遺
産に登録されて以来、日本料理が世界から注目を集めるようになりました。コ
ロナ禍が収束するなかで、福岡を訪れる外国人観光客が増加しており、
2023年の福岡市への外国人入国者数は約２８０万人とコロナ禍前を超え
る水準となりました。外国から訪れる人 を々どのようにもてなすか、料理業界の
これからの課題と言えます。
　令和６年９月、全国料理業生活衛生同業組
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●メリットいろいろ、大いに活用しましょう。
　・組合員向けの共済・保険が利用できる
　・組合員向けの生活衛生融資（日本公庫）で金利負担軽減
　・ ＨＡＣＣＰ食品衛生管理、受動喫煙防止策など、組合経由でいち早く情報を入手できる
　・収益力向上セミナー、技術講習会など、組合主催の研修会・講習会に無料で参加できる
●未加入の営業者に組合加入を呼びかけましょう。

家族のふれあいを深める「子育て支援映画招待事業」

“おもてなし” を世界へ
福岡県料理業生活衛生同業組合福岡県料理業生活衛生同業組合

　福岡県理容生活衛生同業組合では、お客さまのニーズにお応えできるように、
多様化したファッション性にマッチした新しいメニューの開発に取り組んでいます。
そのためにはヘアデザインの最新のトレンドを敏感に察知するとともに、理容の技
術向上の研鑽が必要です。そうした技術研鑽のための講習会として、「ヘアワー
ルド・ジャパンカップ2024」で優勝した３人の選手を招き、「日本チャンピオン作
品再現セミナー」を、２月10日、福岡理容美容専門学校で開催しました。セミナー
には50人を超える組合員の参加がありました。
　「ヘアワールド・ジャパンカップ」は、長年にわたり「全国理容競技大会」として

「ヘアワールド・ジャパンカップ」の優勝選手を招いてセミナーを開催
福岡県理容生活衛生同業組合福岡県理容生活衛生同業組合

困ったときの相談相手 生活衛生同業組合

福岡県興行生活衛生同業組合福岡県興行生活衛生同業組合

合連合会九州ブロック会議を熊本県で開催しました。九州各県から約３０名が参加、会議で
は、「基礎から学べる＆今日からできるインバウンド対策」という演題で、フードダイバーシティ
株式会社・代表取締役の守護彰浩様にお話をお聞きしました。世界にはハラール、ヴィー
ガンといった様々な食習慣があること、日本に来る旅行者のニーズ、具体的に使用できる食
材・調味料の選び方などについて説明がありました。食習慣の違いに対応しようとするとオ
ペレーションが大変になるが、共通点に着目して「みんなで食べられるもの」をメニュー化して
おくことが重要であると強調されました。
　今年６月には３日と４日の両日、福岡市で全国料理業福岡大会を開催します。全国から多
くの仲間が集います。福岡の自慢の料理でもてなすとともに、業界の課題について皆で意見
交換を行いたいと考えています。

実施されてきましたが、令和６年から名称を変更。その名のとおり海外からの選手も
迎えて、松山市で開催されました。セミナーでは、まず、今回の大会で優勝した、佐々
木彩瑛さん（東京）、岩井勇磨さん（千葉）、田浦宏光さん（広島）が、それぞれ優勝
作品を再現するデモンストレーションを行いました。その後、セミナー参加者とのトーク
ライブがあり、作品に込めた思いや作品完成までの苦労などについて、お話を聞きま
した。参加した組合員からは、「どれも独創的ですばらしい」、「次回大会に向けて刺
激を受けた」といった声が聞かれました。
　今年の大会は神戸市で開催されます。他県の選手に負けないよう、優勝を目指し
て、選手と組合が一体となって、理容の「技」に磨きをかけていきます。

第１部門の優勝者 佐々木彩瑛さん

セミナー参加者との
トークライブ

［お問合せ先］
　福岡県理容生活衛生同業組合 ０９２－７５１－５９４８
　福岡県美容生活衛生同業組合 ０９２－７１５－８２１１
　福岡県クリーニング生活衛生同業組合 ０９２－４３６－２６８８
　福岡県公衆浴場生活衛生同業組合 ０９２－７６１－３６１２
　福岡県旅館ホテル生活衛生同業組合 ０９２－７３７－５０５０
　福岡県興行生活衛生同業組合 ０９２－７３６－１２４８
　福岡県料理業生活衛生同業組合 ０９２－２９１－５２８４
　福岡県飲食業生活衛生同業組合 ０９２－６４１－８１１１
　福岡県社交飲食業生活衛生同業組合 ０９２－６４１－８１１１
　福岡県喫茶飲食生活衛生同業組合 ０９４６－４２－２２６６
　福岡県すし商生活衛生同業組合 ０９２－６５１－１１９９
　福岡県食肉生活衛生同業組合 ０９２－６４１－５９１６
　福岡県食鳥肉販売業生活衛生同業組合 ０９２－９４１－１１７４
　福岡県氷雪販売業生活衛生同業組合 ０９２－７１３－５６９５
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創立４０周年記念大会を盛大に開催
■　来賓、組合員約２００名が出席
　昨年４年ぶりに開催した新春交流会を、今年は福岡県生活衛生営業指導センター「創立４０周年記念大会」として、
１月２７日、ホテル日航福岡で開催しました。
　大曲福岡県副知事、地元選出の国会議員、県議会議員、福岡市議会議員の方々のほか、行政機関、日本政策金融
公庫、その他関係団体の代表者の方に来賓としてご出席いただきました。さらには、各生活衛生同業組合からの参加
を含めて全部で約２００名の盛大な集まりとなった会場は、例年以上の熱気に包まれました。

■　記念講演は「熱男」こと松田宣浩氏
　交流会に先立ち、「４０周年記念講演」として、皆様おなじみの松田宣
浩さんによる、「熱男のことば」と題したトークショーが行われ、今だから話
せる「熱男」の誕生秘話や、ムードメーカーとして心掛けていたこと、それ
ぞれの監督とのエピソードなど、ここでしか聞けない話が次 と々出て、満席
の会場は大いに盛り上がりました。
　ここぞというときに結果を残すマインド、４０歳現役へのこだわりなど、楽
しい中にも自分の生き方に活かせそうなヒントがちりばめられた松田さん
のトークショー。会場からの質問に答えるＱ＆Ａコーナーでは、子育てにつ
いての話も飛び出すなど、キラキラした目で松田さんのトークに聴き入る参
加者の姿が印象的な記念講演となりました。

■　創立４０年のあゆみ
　交流会では、各生衛組合の理事長が壇上に並び、自己紹介を
行ったのち、主催者を代表して生活衛生同業組合連絡協議会の新
井眞一会長があいさつを行いました。
　新井会長は、４０周年の節目を迎えた営業指導センターに、県議
会、福岡県、関係団体のご支援、ご指導にお礼を述べたのち、「バブ
ル経済の崩壊から、長い停滞の時期を経て、わが国経済にもようやく
改善の兆しが見えてきた一方で、少子高齢化の進展が消費行動や
労働人口にも大きな変化をもたらし、近年では、コロナ禍という未曽有
の荒波に揉まれた」と、この４０年を振り返り、「こうした社会経済の変
動に、生活衛生関係営業は大きく影響されてきた」と強調しました。
　原材料価格の高騰・長期化、人手不足、デジタル化の加速など、
生活衛生営業を取り巻く難局を乗り越え、消費者、利用者のニーズ
に応えていくため、「１４の生活衛生同業組合の組合員全員の組織
の力と英知を結集して、この厳しい状況を乗り越えていこう」と呼び
かけました。
　さらにこれら生活衛生同業組合を支援する営業指導センター
は、「創立４０周年の節目を機に、与えられた役割を果たすべく、一
層の努力をして取り組んでいく。」と決意を新たにしました。
　ご来賓からご祝辞を賜ったのち、長年、生活衛生業界の発展と
公衆衛生向上に貢献された８０名の方に対する表彰式を行いまし
た。それぞれの代表の方に福岡県知事（大曲副知事が代理）、福
岡県保健医療介護部長、新井会長より表彰状・感謝状が手渡さ
れました。その後、受賞者を代表して、徳永久樹さん（飲食業組合）
が謝辞を述べられました。
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新井会長による主催者あいさつ

懇親会は吉例の鏡開きでスタート

「熱い」トークで大盛り上がり

「美容業デジタル化講習会2025 in 福岡」を開催

　令和 7年 2月10日、当指導センターと福岡県美容生活衛生同業組合との共催により、「美容業デジタル化講習会 2025 in 福岡」を、
天神ビル１１階会議室で開催しました。
　講習会のテーマは、「ＷＥＢ集客×ＰＯＳ活用＝スタートアップ・売上アップの成功法則」。人手不足が深刻化し働くスタッフの賃金が上昇
する中で、美容業においては集客力を高めるとともに生産性を向上させることが急務の課題です。今回の講習会は、こうした課題をデジタルの
技術を活用して解決することを目的として開催しました。講習会は、
午前の部、午後の部の２部構成で、さらに展示相談のコーナーを
設けて個別相談を行いました。

午前の部は開業希望者などが参加

株式会社Spread 知識拓馬氏

個別相談会も同時開催

株式会社Vividy つだまどか氏

デジタルを活用して経営の力を高めよう

　午前の部は、主にこれから開業しようと考えている方や開業し
て間もない方を対象にして、美容生活衛生同業組合、福岡美容
専門学校、福岡商工会議所、日本政策金融公庫がそれぞれ行っ
ている創業支援・経営支援の施策を説明しました。さらに美容機
器のメーカーであるタカラベルモント、専用のＰＯＳレジを提供して
いるＵＳＥNがそれぞれの取組みやサービスを紹介しました。

午前の部は支援機関・企業による施策紹介

　午後の部は、お二人の専門家による講演です。
　株式会社Spreadの知識拓馬氏の講演では、「美容室のＷＥＢ集客」と題して、最初に、美
容室のおける集客方法がチラシからネット、さらにＳＮＳへと変わってきた流れについて説明があ
りました。そして、今や女性客の半数以上がネットにより予約していること、ホットペッパービュー
ティーなどの予約サイトでは口コミ数の多い人気上位 20％の店舗に全体の売上 80％が集中
しているという指摘がありました。人気店になるためには、利用者の声＝口コミが大事で、①自
店と同じエリア・同じターゲットで口コミの多い美容室を洗い出す、②その店がどのような取組
みを行っているのか考える、③良いと思われるものは自店でもどんどん取り入れてみるという方
策についてお話がありました。

専門家の講演は実戦的な内容でした

　会場の一角に展示相談ブースを設置して、午前の
部に登壇した支援機関・企業、さらに講演の講師の
お二人も加わっていただき、参加者からの個別相談を
お受けしました。
　今回の講習会について、参加者からは、「資料と説
明がとてもわかりやすかった」、「いろいろな話を聞くこ
とができてよかった」、「自分のサロンの改善すべき点
がわかった」という声をいただき、たいへん好評でした。

参加者からいただいた声

　株式会社Vividyのつだまどか氏からは、美容室におけるＰＯＳデータの活用についてお話があり
ました。ＰＯＳレジには日々多くのデータが蓄積されています。こうした POS データの活用方法として、
①売上をリアルタイムで把握、②来店頻度や施術履歴など顧客管理の効率化、③材料や店販品
の在庫管理の適正化という３つがあり、具体的な活用事例の紹介がありました。「今日から実践！」と
して、①簡単なデータ分析から始めよう、②分析結果をスタッフ間で共有しよう、③リマインダー機能を
利用してリピート率を高めよう、④売上トップ３のメニューを分析して強化しようと、データに基づいて
判断し実践することを強調されました。


